

ISLAM

Aujourd'hui, c'est l'âchoûra ou "zambéndé"

Hamadi BARO

C'est aujourd'hui, 9 juin 1995, le 10^e jour de la nouvelle année musulmane 1416. En effet, que nous rappelle-t-il, ce jour dit âchoûra ? L'âchoûra est connu sous le nom de "zambéndé", "djômenei" et "hâram", respectivement dans les trois langues nationales mooré, dioula et fulfuldé. On dit aussi "jour de feu".

L'âchoûra donne lieu à des manifestations diverses dans certaines de nos sociétés africaines telles que se jeter de l'eau sale, se jeter des œufs pourris, se pourchasser avec des flambeaux, etc.

Quelle est la réalité de cette manifestation ?

Bref, ces manifestations qui, souvent, créent des troubles dans l'ordre public, et par conséquent dangereuses pour la sécurité des gens, n'ont rien à voir avec

les recommandations islamiques.

Selon les dires de certains savants "oulamas", l'âchoûra a une certaine signification spéciale dans la religion monothéiste. Voici quelques-uns des événements qui ont marqué l'importance de ce jour :

- Les firmaments, le soleil, la lune et les myriades d'étoiles furent créés ce jour-là,

- la pluie tomba pour la première fois sur la terre ce jour-là,

- le prophète Job (ayoûba, PSL) fut guéri du mal qui l'avait frappé,

- le prophète Jonas (yoûnousse PSL) sortit du ventre du poisson qui l'avait avalé,

- le prophète Abraham (Ibrahim, PSL) sortit indemne du grand feu que lui avait préparé Nimrod,

- le prophète Joseph (yoûssouf, PSL) fut retiré du puits où ses frères l'avaient jeté,

- l'arche de Noé (Nou-

houn, PSL) se posa sur le Mont Judi,

- le prophète Moïse (Moûssa, PSL) et son peuple furent sauvés du tyran Pharaon. Ce dernier et ses armées furent noyés,

- le prophète Salomon (Souleymane, PSL) devint maître d'un vaste empire.

Bref, faut-il aussi noter que l'âchoûra a marqué une date à jamais inoubliable pour les musulmans ? Il s'agit de l'extermination de Houssein, fils d'Ali, petit-fils du prophète Mouhammad (PSL) et, à quelques exceptions près, de tous les membres de sa famille par l'armée de Yazid, fils de Mou'âwiyah, près du fleuve de l'Euphrate à Karbala en Irak.

Si "Karb" veut dire affliction et "Bala" malheur ; alors à ce lieu, un vendredi, le 10^e jour du mois de Mouharram (âchoûra) de l'an 61 de l'Hégire ou en 638 de l'ère chrétienne, a vraiment laissé un souvenir dans l'histoire de l'Islam. Sur ce, louange à Dieu en toute circonstance.

Faut-il jeûner ou non l'âchoûra ? Notons d'abord qu'il n'est pas obligatoire de jeûner ce jour-là. Certains savants recommandent son jeûne, d'autres par contre, le déconseillent, parce qu'il est un jour de deuil. □